
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

南区  大通コミュニティ協議会 

 

活動名：防災訓練・災害図上訓練・防災だより発行 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？ 

平成２３年の新潟・福島豪雨の際，大通地区にも避難指示が出され，指定避難所に避難者を受け入れ
た。水が上がってしまった自治会もあり，中之口川の水位も破堤ぎりぎりの中，情報伝達が機能しな
かった反省をもとに防災活動を強化することとした。 

コミ協から指示命令を待たず，各自治会で災害時に活動できる人材の育成。 
情報伝達の手段の検討。 

大通地区１２自治会しかないが，自治会によって問題点が異なってくるため防災訓練を自治会単位で
行い，総括として１１月に総合防災訓練を実施。１月その反省・問題提議のためのワークショップを
開催。地域の実状を住民に周知させるため，広報誌・防災だより等で随時報告。 

南区社会福祉協議会・地域包括白根北 

 
実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

防災訓練イベントであった大きな事業を見直し，細かく自治会単位に防災訓練の実施を求めた。開
催日時・内容・開催意欲などまちまちで，実行に至らせることに苦労した。情報伝達手段のためト
ランシーバーを導入したが，全て明瞭に繋がらなかった点が今後の課題。 

指示待ち防災から、自立防災への意識の変化。防災意識向上。 
地域の避難所として施設開放協力団体の獲得。地域病院・介護施設の受け入れ協力。 
自治会内での連絡網の整備。 

防災訓練イベントであった大きな事業を見直し，細かく自治会単位に防災訓練の実施を求めた。開
催日時・内容・開催意欲などまちまちで，実行に至らせることに苦労した。情報伝達手段のためト
ランシーバーを導入したが，全て明瞭に繋がらなかった点が今後の課題。 



 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

南区  新飯田コミュニティ協議会 

 

活動名：ふるさとキャンプ 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？ 

合併前から新飯田地区公民館事業の一つとして継続されているもので，現在は新飯田コミ協との共
催事業となっています。 
 キャンプには同校の全児童が参加し，テント張りや飯ごう炊飯を体験。夜はキャンプファイヤーで
燃える炎を囲みゲームを楽しみます。 
 地域，学校，PTAが一つになって，子どもたちの健全育成を図っています。 

青少年の健全育成を図るため、地域全体で世代を超えた指導を行う。 

地域，学校，ＰＴＡが一つになって，子どもたちの健全育成を図る。 

新飯田小学校 

 
実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

テントに泊まる事には、無理をさせずにキャンプの活動(協調性を育むこと)に重点をおき、地域ボ
ランティアとのふれあいを楽しむよう心がけた。 

子どもたちの健全育成が図られた。 
地域の連帯感がより強くなった。 

地域ボランティアの参加を呼び掛け、地域全体でより連携しあえるようにしたい。 



 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

南区  白根コミュニティ協議会 

 

活動名：みんなで一緒にリフレッシュ事業 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？ 

少子化や核家族化が急速に進み，人間関係が希薄になる中で，情報は多様化し，親世代は子育てに迷
い，ストレスを感じている。 

子育て中の親が子どもを預けて，同じ地域で子育てをしている親と交流する場を持ち，地域で支える
関係を作る。 

講師を招いて，母親を対象としたヨガとピラティスの講座をそれぞれ２講座開催した。 
子どもの月齢に合わせて保育を依頼し，講座中は子どもたちを別室で預かってもらった。 

白根児童センター・母親クラブ「子育て安心ささえ隊３７３９
み な み く

」 

 
実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

募集が始まった段階で，あっという間に定員に達してしまった。子育て中の母親達のニーズにあっ
た企画だった。もっと回数を増やして欲しいという意見が多かったので，今後の課題になった。 

子育て中の母親たちが，白根コミュニティ協議会の存在や意義を知ってもらう事ができた。 
参加した母親達は，お互いにコミュニケーションを深める事ができ，子どもから離れる事によって自
分だけの時間を楽しみ気分転換ができた。 

コミュニティを核として「地域で子育て」を目標に，子育てしやすい環境作りの企画を今後も行っ
ていく。 



 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

南区  小林地域コミュニティ協議会 

 

活動名：マラソンコース・クリーン作戦 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

地域の中を交通量の多い広域農道が通っているが，不法投棄物が非常に多く，地域の方々が困惑して
いたことと，南区マラソンのコースが変更され，小林地域に参加ランナーが走ることになったので，
きれいなコースを気持ちよく走っていただきたいと考えました。 

粗大ゴミ等が落ちているから不法投棄物が増えていくので，きれいになっていれば不法投棄が減るの
ではないかと思い，普段からきれいにしておくことを目標としています。 

春に不法投棄禁止等の看板を立て，地域全体でゴミ拾いを行い，秋には水仙の球根植栽を行いました。
広域農道の沿線住民だけでなく，全自治会からの参加をお願いしました。 

 
実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

事前に除草剤散布を行ったり，肥料をやったりしなければならない。 

春にゴミを拾って，秋に水仙の球根を植栽したので，水仙の咲いたきれいなマラソンコースを気持ち
よく走ってもらうことができたし，不法投棄も半減した。きれいな小林地域を知ってもらうこともで
きたし，この活動が老若男女の地域交流の場にもなってきました。 

維持管理が今後の課題となっています。 



 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

南区  大郷地区コミュニティ協議会 

 

活動名：大郷花いっぱい運動 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

環境美化の啓発と地域交流が地域の課題 

思わず立ち止まりたくなるような花を選び，地域の方々が利用する場所に設置し，年 2 回行うことを
目標としました。 

たくさんの地域住民に観ていただけるよう，地域生活センターとゲートボール場，小学校に花のプラ
ンターを置きました。 

 
実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

日中に活動を行うため，人の確保と，夏の暑い時期のゲートボール場の水くれに苦労しました。ゲ
ートボール場は，近くの地域の方々からも協力を得ながら，焼けたり，枯れることもなく，管理す
ることが出来ました。 

ゲートボール場を利用するお年寄りや，センター利用者，小学校に通う子供たちとの花を通じてコミ
ュニケーションを取ることができました。 

今後も花いっぱい運動を継続し，子供たちとも一緒に活動をしていけるよう取り組んでいきたいと
考えています。 



 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

南区  鷲巻地区コミュニティ協議会 

 

活動名：農道緑化による景観作り事業 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？ 

朱引堀農道のゴミの不法投棄が多く，安心・安全な農道を確保できなかったこと。 

定期的な管理（草刈，除草，ゴミ拾い，見回り等）を行う。 

地域の方からも関心を高めてもらうために，陽光桜を植樹する活動を行い，報道機関（新潟日報）を
通じて事業のアピール活動を行った。 

白根郷土地改良区 

 
実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

陽光桜を育てていく上で，排水や追肥がうまくできなかったために枯れてしまう桜もあり，土壌の
管理に苦労した。 

桜並木で美しい田園風景が形成され，地域の通学路やウォーキングコースとして利用され，やすらぎ
やゆとりの心が育まれたと同時にゴミの不法投棄も減っている。 

陽光桜の咲く時期にあわせて観桜会を計画し，地域交流を図っていきたい。 



 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

南区  コミュニティ茨曽根 

 

活動名：茨曽根夏祭り 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

少子高齢化が進み，一人暮らしのお年寄が増加し，地域の関わりが薄れていっている中で，地域で助
け合って生活していくための交流が重要。 

地域住民の交流を促進し連帯感や親睦を深め，地域の特性をいかして活性化を図る。 
他地区からの参加者にも楽しんでもらえるような祭りにする。 

地域住民のアトラクションやステージパフォーマンスを募集し，子どもたちによる神楽舞やヨサコイ
などの披露が行われました。 
また，屋台を設置したり，大抽選会を行ったり，祭りの計画・準備から当日まで，多くの人々が活動
を共に行いました。 

 
実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

運営側の人手不足を感じていたので，今年度は以前に比べ，コミ協の組織をあげて実施し，実行委
員を増やしたことで運営をスムーズに行うことができました。 

作業の協力や楽しい時間の共有により，地域住民の交流が促進され親睦が深まりました。行事を通し
て，自分たちで地域を盛り上げる気持ちも高まりました。 
アトラクションに子どもたちが参加することで，来場者も地域内外からより多く集まり，幅広い世代
の交流ができた。 

アトラクションや出店など，内容が昨年とあまり変わらなかったように思うので，なにか面白味の
あるものや，今年の見どころのようなものを検討しようと考えています。多くの方々に参加しても
らい，より盛り上げていきたいです。 



 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

南区  庄瀬地域コミュニティ協議会 

 

活動名：庄瀬農村公園まつり 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？ 

地域住民が集う機会が少なくなり，地域交流が希薄になっている。地域住民の一体感を醸成するため
に開催されたのが始まりです。 

「人々が集い賑わいのあるまちづくり」を目標にしています。 

庄瀬小学校、白南中学校、そよ風保育園、地域のコミュティ団体等による踊りや歌、地元商工会等の
模擬店で賑い、夜は花火一発一発にメッセージをのせての花火大会を行ないます。 

特別老人ホームしなの園、そよ風保育園 

 
実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

沢山の人に来てもらえるようにプログラムを魅力的なものを考えたり、沢山の花火をあげてもらう
ように足を運んでお願いした。 

沢山の人出がありました。小学生の取り組みには、お父さん・お母さん、じいちゃん・ばあちゃんた
ちの歓声と声援が飛び交い白熱した試合があり、中央ステージには熱気あふれる踊りや歌、抽選会も
賑わいました。最後は沢山のメッセージが寄せられた花火が上がりました。 

今後も更に地域の活性化、「住んで良かった庄瀬」を目指して、人々が集い、賑やかな庄瀬にしてゆ
きたいものと思っております。 



 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

南区  臼井地区コミュニティ協議会 

 

活動名：臼井地区まつり「狸の婿入り行列」 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？ 

地区民が一堂に集まる機会が無く，また，老若男女の交流の場も無く，地域が停滞していました。そ
のためには地域の絆つくりが課題でした 

保育園の園児・小学校・中学校の生徒と地区民が一緒になって手作りのお祭りを開催することにより，
「やれば出来る・地域は変えられる」の気持ちが醸成される事を目標にしました 

臼井地区全世帯に案内チラシを３回配布すると共に，各自治会集会所・保育園・小学校・中学校・郵
便局等の掲示板及び協賛店の店頭にポスターを掲示する。観る祭りから参加する祭りを目指し，地区
民からイベント企画も募集しました 

地域の祭り，手作りの祭りのため，コミ協中心でやりました 

 
実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

地域の祭りですが，多くの人に認めてもらえる祭りにするため，写真コンテストを開催いたしまし
た 

企画会議から，学校・地域住民の参加を得て交流・親睦を深めながら一つの目標に向かって力を合わ
せて邁進することで，運命共同体の絆が生まれました。 

地域の祭りとして定着しつつあり，臼井保育園と臼井中学校か全面的に協力体制を組んでいただい
ているので，当初のコンセプトである観る祭りから参加する祭りへと大きく変貌しました。 
しかし，商店街との連携がいまひとつかみ合っていないことが今後の検討課題となります 



 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

南区  根岸地域コミュニティ協議会 

 

活動名：根岸地区あやめまつり 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？ 

昨今，地域の連帯意識や地域に愛着を持つ人が以前より弱くなっているので，多世代交流で地域活性
化を図っていきたいと思いました。 

高齢者から子どもまで，多世代にわたる人が参加できるような内容を考えました。 

多世代交流を考え，保育園・小学生・中学生からも事業内容を理解していただき，参加してもらいま
した。 

根岸保育園，根岸小学校，白根北中学校 

 
実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

平成２３年度は，３月に起きた東北東日本大震災の応援として，隣県である福島県物産販売と観光
ＰＲにも努め売上金を募金させてもらいました。 

高齢者から子どもまで多世代にわたる人たちと交流を持つことができ，地域活性化に繋がったと思い
ます。 

祭りを継承していくと共に，地域の人たちが毎年参加したいと思えるような企画運営をしていきた
いと思っています。 



 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

南区  味方地区コミュニティ協議会 

 

活動名：味方地区コミュニティ協議会事業カレンダー 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？ 

イベント情報の一元的共有化が課題であった。 

地域の連帯感・積極的イベント参加を求めコミュニティ形成に寄与することを目的に作成しコミ協組
織の連携を図り，情報収集・連絡・調整し作成した。 

コミュティ協議会でカレンダー作成委員を選定し，地域の各種団体のイベント情報等を一冊のカレン
ダーにまとめた。 

地域教育コーディネーター・保育園 

 
実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

情報収集 

このイベントカレンダーを配布することにより，効率的に情報を共有することと，家族の年間スケジ
ュールも組みやすくなった。 
味方小学校が「平成 24 年度 優れた『地域による学校支援活動』推進にかかる文部科学大臣表彰」
を受賞した。 

毎年この事業効果を検証し，よりよい情報カレンダーを作成できるようにしたい。 



 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

南区  月潟コミュニティ協議会 

 

活動名：月潟地区講演会 

活 動 内 容 

Q この活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような目標を立てましたか？ 

Q 目標達成のために，どのような活動を行いましたか？ 

Q 活動の際に，コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？ 

核家族化や少子高齢化，長引く不況による雇用不安，格差の拡大，膨大な情報社会の中で，私たちを
取り巻く環境が様変わりしており，夢を持てず生きづらくなってきている。 

子どもたちが夢を持ち，実現に向け努力する事の大切さや支えてくれる周りの人への感謝を感じても
らうことや，大人も諦めずに努力をするすばらしさを思い出してもらいたい。   
また、ふるさと“月潟”を大切に思う心を育んでもらいたい。 

テーマを決めて，その分野でご活躍された方を講師にお迎えし，講演を行った。 

月潟出張所・月潟地区公民館 

 
実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

予算に限度があるので，あまり有名な講師の方を呼べないが，いいお話でも無名の方だと人が集ま
らず，折り合いが難しい。 
会場の音響の調子が悪く，市から修理も買い替えも難しいとのことで，他から借りてこなければい
けない。 

講師から直接お話を聞くことで，聴衆者の皆さんそれぞれの人生の中で共感する部分があり，苦労や
喜び，感謝の心や努力をすることの大切さなどを改めて感じていただいた。 

予算の捻出に課題があるが，地域の皆さんから喜んでいただけるような講師をお迎えし，講演会を
続けて行きたい。 



 


